

LAPORAN HASIL PENELITIAN

PERPUSTAKAAN IKIP PADANG
KOLEKSI BIDANG ILMU
TIDAK DIPINJAMKAN
KHUSUS DIPAKAI DALAM PERPUSTAKAAN

**HUBUNGAN ANTARA PENGGUNAAN WAKTU SENGGANG
DENGAN HASIL BELAJAR MAHASISWA FKIK - IKIP PADANG**

OLEH :

TIM PENELITI MAHASISWA FKIK - IKIP PADANG

Sub Proyek NKK

Dibiayai oleh :

Proyek Peningkatan Pengembangan Perguruan Tinggi

(P4T)

UKKP

INSTITUT KEGURUAN DAN ILMU PENDIDIKAN

P A D A N G

1 9 8 2

ABSTRAK

Salah satu cara untuk melihat hasil belajar mahasiswa FKIK-IKIP Padang adalah dengan melihat AKR para mahasiswa itu sendiri. Sehubungan dengan pengarahannya Rektor IKIP Padang pada Penataran Penasehat Akademis tanggal 2 Maret 1982, mengatakan bahwa AKR mahasiswa FKIK-IKIP Padang termasuk kedalam golongan yang rendah. Hal ini juga sesuai dengan data-data yang diperoleh dari Kantor Registrasi Mahasiswa IKIP Padang. Rendahnya AKR yang diperoleh mahasiswa FKIK-IKIP Padang tersebut jelas menimbulkan kegelisahan pada mahasiswa, dosen dan pimpinan FKIK khususnya dan IKIP Padang pada umumnya.

Untuk mengungkapkan masalah ini, telah dilakukan penelitian yang bertujuan akan mencoba menyelidiki apakah ada hubungan antara penggunaan waktu senggang dengan hasil belajar mahasiswa. Sebagai jawaban sementara dalam penelitian ini dikemukakan hipotesis sebagai berikut:

"Tidak terdapat hubungan yang berarti antara penggunaan waktu senggang dengan hasil belajar mahasiswa FKIK-IKIP Padang".

Selain dari hal-hal yang tersebut di atas, perlu pula dikemukakan bahwa pengumpulan data bersumber dari AKR mahasiswa FKIK-IKIP Padang semester Juli - Desember 1981/1982, yang terdapat pada kantor registrasi mahasiswa IKIP Padang. Selain dari itu sumber

data diambil pula dari mahasiswa FKIK-IKIP Padang sendiri yang ditarik secara random. Data-data yang diperoleh diolah dengan menggunakan model-model statistik deskriptif dan induktif yang relevan.

Hasil penelitian ini adalah:

1. Tidak terdapat hubungan yang berarti antara penggunaan waktu senggang dengan hasil belajar mahasiswa FKIK-IKIP Padang pada taraf kepercayaan 95 %.
2. Terdapat hubungan yang berarti antara penggunaan waktu senggang dengan hasil belajar mahasiswa FKIK-IKIP Padang pada taraf kepercayaan 75%.

Hasil penelitian ini diharapkan berguna untuk pengambilan kebijaksanaan baru bagi :

1. Pimpinan Institut Keguruan dan Ilmu Pendidikan Padang.
2. Fakultas Keguruan Ilmu Keolahragaan IKIP Padang dalam usaha peningkatan hasil belajar mahasiswa FKIK-IKIP Padang.
3. Bagi mahasiswa FKIK-IKIP Padang.

MILIK PERPUSTAKAAN IKIP PADANG	
3 1 MAY 1983	
DITERIMA TGL	
SUMBER/HARGA	<i>Tim Jemeliti IKIP PDS</i>
KOLEKSI	<i>K-7</i>
NO. INVENTARIS	<i>1.182/Hd/03-h.017</i>
KLASIFIKASI	<i>378 Jns h.0</i>

KATA PENGANTAR

Dengan rahmat Tuhan Yang Maha Esa, penelitian yang berjudul ~~"Suatu Hubungan antara"~~ "Hubungan antara penggunaan waktu senggang dengan hasil belajar mahasiswa FKIK-IKIP Padang", telah berhasil diselesaikan sesuai dengan jadwal yang telah ditentukan.

Penulisan ini dimaksudkan untuk mendidik serta membimbing mahasiswa dalam menjalankan fungsinya sebagai "man of analisis", atau mampu menjadi mahasiswa yang kreatif dan berinisiatif, sehingga dapat menjadi contoh dan teladan. Selain untuk dapat melaksanakan Tridharma perguruan tinggi terutama dalam bidang penelitian sebagai pengembangan ilmu pengetahuan.

Terlaksananya penelitian ini adalah berkat kerja sama antara sesama mahasiswa peneliti dan pembimbingnya secara umum. Sedangkan aspek lain yang sangat esensial adalah berkat bantuan biaya dari Proyek Pengembangan Peningkatan Pendidikan Tinggi (P₄T) IKIP Padang.

Dalam kesempatan ini kami mengucapkan terima kasih kepada segenap unsur yang telah memberikan bantuan, terutama kepada :

1. Bapak Pimpinan Institut Keguruan dan Ilmu Pendidikan (IKIP) Padang.
2. Bapak Dekan FKIK-IKIP Padang yang telah memberikan petunjuk berharga dalam penulisan ini.
3. Bapak Pimpinan Lembaga P₄T IKIP Padang.
4. Bapak Direktur Kantor Registrasi IKIP Padang , yang telah memberikan informasi dan data mahasiswa FKIK-IKIP Padang tahun 1981/1982.

yang telah memberikan informasi dan data-data mahasiswa baru FKIK-IKIP Padang tahun 1981/1982.

5. Bapak-bapak Pembimbing yaitu :

Drs. Anwar Ibrahim, Drs. Alimunar, Drs. Januar Sas, Drs. Zulfar Djezed, Drs. Parno.

Akhirnya kepada semua unsur yang telah berpartisipasi secara langsung, maupun tidak langsung. Selanjut - nya kami sampaikan juga penghargaan kepada semua anggota pelaksana penulisan ini, sehingga laporan ini siap pada waktunya.

Terima kasih

Padang, Juli 1982

Kepala Proyek Penelitian



RA SIDIN KAM

BP. 780837

DAFTAR ISI

	Halaman
ABSTRAK	i
KATA PENGANTAR	iii
DAFTAR ISI	v
DAFTAR TABEL	vi
B A B :	
I. PENDAHULUAN	1
A. Latar belakang masalah	1
B. Penelaahan studi kepustakaan	4
C. Pembatasan masalah	6
D. Penjelasan istilah	7
E. Tujuan penelitian	7
F. Hipotesis	9
II. METODOLOGI	10
A. Sistim pendekatan yang digunakan.	11
B. Jenis data, sumber data, tehnik pengumpulan data dan uji coba instrumen	13
C. Pengolahan dan analisa data	14
D. Prosedur penelitian	17
III. HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN	19
A. Status sosial ekonomi mahasiswa..	20
B. Hubungan antara penggunaan wak- tu senggang dengan hasil belajar mahasiswa	25
IV. KESIMPULAN DAN SARAN	33
A. Kesimpulan	33
B. Saran-saran	35
DAFTAR BACAAN	37

DAFTAR TABEL

Tabel :	Halaman
I. Perincian populasi dan sampel	12
II. Beban studi mahasiswa dalam semester Juli-Desember 1981	28
III. Hubungan antara penggunaan waktu senggang dengan hasil belajar mahasiswa FKIK-IKIP Padang	30

BAB I

PENDAHULUAN

A. LATAR BELAKANG MASALAH

Dalam Garis-Garis Besar Haluan Negara dinyatakan, bahwa hakekat pembangunan Nasional adalah pembangunan manusia seutuhnya serta tercapainya pembangunan yang merata dan seimbang dalam segala aspek pembangunan Nasional. Dengan kata lain hasil dari pembangunan dimaksud dapat dirasakan dan dinikmati oleh seluruh rakyat Indonesia baik di daerah perkotaan maupun di daerah pedesaan.

Salah satu aspek dari pembangunan Nasional adalah pembangunan dalam bidang pendidikan, mulai dari pendidikan dasar sampai ke pendidikan tinggi. Untuk itu lembaga pendidikan tenaga kependidikan tinggi telah berusaha sekuat tenaga untuk memperbanyak tenaga kependidikan yang sangat dirasakan kebutuhannya saat ini.

Salah satu usaha menyiapkan tenaga kependidikan dibidang keolahragaan dikelola oleh Fakultas Keguruan Ilmu Keolahragaan IKIP Padang. Untuk menyiapkan tenaga tersebut, oleh FKIK-IKIP Padang telah dilakukan serangkaian kegiatan dalam rangka memperbaiki out put, baik secara kualitas maupun secara kuantitas. Kegiatan yang dilaksanakan antara lain penyaringan calon mahasiswa dengan melakukan seleksi masuk, perombakan kurikulum berdasarkan kompetensi, penataran staf pengajar serta melakukan suatu kerja sama dengan pemerintah

Jerman Barat.

Dalam rangka meningkatkan kualitas tenaga kependidikan olahraga dan kesehatan, maka FKIK-IKIP Padang telah melakukan pelaksanaan proses belajar mengajar se-maksimal mungkin. Hal ini dimaksudkan agar dengan kemampuan, pengetahuan yang dimiliki pada mahasiswa dapat dicapai target yang telah ditentukan dalam kurikulum.

Peranan staf pengajar dan mahasiswa dalam melakukan Interaksi Belajar Mengajar baik dalam bentuk tatap muka maupun dalam bentuk tugas-tugas lainnya sangat menentukan tingkat keberhasilan yang diharapkan. Staf pengajar berperan sebagai motivator, fasilitator dan komunikator serta membimbing mahasiswa untuk belajar secara aktif dan berencana serta dapat menyerap ilmu pengetahuan, baik yang diterima melalui tatap muka maupun melalui tugas terstruktur dan mandiri.

Di samping itu para mahasiswa harus aktif secara berencana mengikuti perkuliahan pada FKIK-IKIP Padang dalam bentuk teori maupun dalam bentuk praktek. Kedua bentuk perkuliahan ini, merupakan beban yang perlu diperhitungkan oleh mahasiswa, agar tujuan pendidikan dalam sistim kredit semester dapat dicapai. Dengan demikian diharapkan program studi yang telah digariskan dapat diselesaikan dengan baik dalam waktu yang tepat.

Berdasarkan informasi yang diterima dari kantor Registrasi Mahasiswa IKIP Padang, Ketua Jurusan, para Penasihat Akademis, dan para dosen FKIK-IKIP Padang,

ternyata Angka Kredit Rata-rata (AKR) mahasiswa smester Juli-Desember 1981 relatif rendah bila dibandingkan dengan AKR mahasiswa yang berasal dari Fakultas lain yang berada di lingkungan IKIP Padang. Hal ini dipertegas lagi oleh Rektor IKIP Padang dalam pidato pengarahannya penataran Pemaschat Akademis (PA) tanggal 2 Maret 1982 yang menyatakan bahwa AKR mahasiswa FKIK-IKIP Padang nomor dua terendah dalam lingkungan IKIP Padang.

Sehubungan dengan rendahnya AKR mahasiswa FKIK seperti yang diuraikan di atas timbul bermacam-macam pertanyaan dan dugaan tentang sebab-sebab rendahnya AKR mahasiswa tersebut. Di antara dugaan tersebut adalah disebabkan mahasiswa terlalu banyak mengikuti perkuliahan praktek, terlalu banyak mengikuti kegiatan-kegiatan olahraga diluar perkuliahan, dan ada pula yang beranggapan kurangnya nilai mahasiswa FKIK-IKIP Padang terutama disebabkan kurang efektifnya penggunaan waktu senggang oleh para mahasiswa untuk belajar secara intensif.

Berpedoman kepada dugaan-dugaan yang dikemukakan di atas belum dapat ditentukan secara positif faktor penyebab yang dominan hingga menyebabkan AKR yang diperoleh mahasiswa relatif rendah. Justru karena itu, penelitian ini mencoba menyelidiki apakah ada hubungan antara penggunaan waktu senggang dengan hasil belajar mahasiswa FKIK-IKIP Padang.

Dengan penelitian ini diharapkan akan terungkap

apakah ada hubungan antara penggunaan waktu senggang dengan hasil belajar mahasiswa mahasiswa.

Hasil penelitian ini diharapkan akan berguna bagi:

1. Institut Keguruan dan Ilmu Pendidikan Padang untuk dipedomani dalam melaksanakan pengembangan dan pembinaan proses belajar mengajar pada FKIK-IKIP Padang.
2. FKIK-IKIP Padang untuk dipedomani dalam pengelolaan, pengembangan, dan peningkatan proses belajar mengajar pada masa yang akan datang.
3. Mahasiswa FKIK-IKIP Padang khususnya dan seluruh mahasiswa IKIP Padang umumnya supaya membuat perencanaan program belajar yang baik terutama dalam penggunaan waktu senggang mereka.

B. STUDI KEPUSTAKAAN

Sepanjang yang diketahui sampai saat ini belum ada suatu penelitian atau penulisan-penulisan yang menyangkut hubungan antara penggunaan waktu senggang dengan hasil belajar mahasiswa FKIK-IKIP Padang.

Penelitian yang dilakukan oleh tim peneliti FKIK-IKIP Padang adalah :

1. Hubungan antara kebugaran jasmani dengan hasil belajar atletik mahasiswa FKIK-IKIP Padang.
2. Suatu tinjauan tentang kebugaran jasmani staf pengajar FKIK-IKIP Padang.
3. Hubungan antara tes khusus dengan hasil tes umum mahasiswa baru FKIK-IKIP Padang Th 1980/1981

Memperdomani hasil laporan penelitian mahasiswa tersebut di atas, ternyata tidak ada yang membicarakan hubungan anatar penggunaan waktu senggang dengan hasil belajar mahasiswa FKIK-IKIP Padang. Fokus pembicaraan pada penelitian yang pertama menguraikan tentang hubungan antara tingkat kesegaran jasmani dengan hasil belajar atletik mahasiswa dan penelitian yang ketiga membicarakan hubungan anatar hasil tes khusus dengan hasil tes umum mahasiswa FKIK-IKIP Padang dengan beberapa kesimpulan antara lain :

1. Terdapat hubungan yang berarti anatar hasil tes khusus dengan hasil tes umum mahasiswa baru FKIK-IKIP Padang tahun 1980/1981.
2. Tidak terdapat hubungan yang berarti anatar hasil tes khusus dengan hasil tes Pendidikan Moral Pancasila (PMP) dalam penerimaan mahasiswa baru FKIK-IKIP Padang tahun 1980/1981.
3. Terdapat hubungan yang signifikan antara hasil tes khusus dengan hasil tes Bahasa Indonesia dalam penerimaan mahasiswa baru FKIK-IKIP Padang tahun 1980/1981.
4. Tidak terdapat hubungan yang berarti antara hasil test khusus dengan hasil test Bahasa Inggris dalam penerimaan mahasiswa baru FKIK-IKIP Padang tahun 1980/1981.
5. Terdapat hubungan yang berarti antara hasil test khusus dengan hasil test metamatik IPS